
O2O：补贴烧钱并非长远之计 

2016 年 4 月 19 日，本年度最令人期待的电商与 O2O 行业盛宴“2016 电子商务与 O2O 领袖

峰会”在北京金隅喜来登酒店圆满举办。本次峰会由中国互联网协会指导，中国互联网协会

网络营销工作委员会主办，会议主题为“拨云见日，‘遇’见未来”。 大会立足于推动 O2O

行业健康稳固发展，得到了百度糯米、58 赶集、神州租车、京东、国美、e 代驾等业内众多

优秀领先企业的大力支持。峰会吸引了近千名观众参加，现场座无虚席，19 位演讲嘉宾各

抒己见，发表行业观点、参与巅峰对话，推动电商与 O2O 行业的交流与发展。 

 

  在如今烧钱补贴流行的 O2O 市场，补贴究竟能否留住用户，能否战胜对手？在下午的

巅峰对话中，各方嘉宾也对此进行了探讨。 

 

  e 代驾 CEO 杨家军表示：15 年以后我们最大的竞争对手滴滴准备做代驾，从我们对他

们的理解来讲，他认为代驾是出行，是我拿补贴，我烧钱就可以解决这个问题，可是事实上

现在看我们不能说不对，不完全是这样子的。没有人因为今天的代驾免费而增加一场酒局，

同样，今天我喝酒需要代驾，我必定使用信赖的品牌，我们想什么是代驾或者是 e 代驾这样

的高净值客户一定是喝酒比较频繁的，什么样的人喝酒比较频繁，他的收入、社交和对价格

的敏感以及对价格的不敏感，以及对服务性价比的认知，这样的服务本身是有这样的一个立

足之本的。所以，第二个阶段实际上我们也知道在去年 7、8 月份的时候曾经大规模地补贴

过，我们发现效应并不是很好，关键是这个市场的习惯，特别是未来广大的市场不是因为本

身就没有这样的代价的意思。 

 

  杨家军认为：补贴本身不管是对客户还是对司机都是有一定的帮助的，特别是对司机，

此前在最初 12、13、14 快速竞争发展的时候，e 代驾其实对司机是有补贴的，比如说刮风

下雨的时候，在春节要回家的时候要有补贴，因为刮风下雨司机是不愿意出来的，如果你出

来多挣一些，让客人能叫到司机，客人的感受会比较好，春节的时候也叫不到司机，而春节

恰恰是聚会比较高峰的阶段，这种补贴本身实际上是为了提升客户的感受，这种补贴实际上

从司机的角度来讲，他出来挣钱提供给客人高品质的服务也是为了挣钱，对客人我们此前一

直没有补贴，是因为我们把司机效率提高以后，司机单位时间挣的钱多了以后，客人的价格

自然就下来了。我不知道大概是 7 年前一单价 100 多，现在几十块钱，再给客户贴这个钱其

实是没有价值的。因为我们叫脱离了敏感的价格的区域，再给客人补贴是一种浪费，在代驾

领域我们是基于司机，培养习惯的时候我们是培养司机，代驾不是初期补贴就可以获客的，

只要是定价足够低他就觉得我已经是占到便宜了。可是我认为，不管是电商领域甚至是包括

习惯改变的领域补贴，比如说，我们以前看到了，我们原来做公交汽车后来如果钱再便宜我

可以再做打车补贴，这种行为习惯可以改变，这类的补贴停止以后我此后就必须要依赖出租

车吗？不会的，补贴可以改变一些习惯，可是真正要黏住客户是靠服务本身的性价比和服务

本身的需求是不是刚需。   

 

  由此，从烧钱的角度来讲，这个行业从代驾的领域来讲是不起作用的，虽然我们也烧过，

可是我们发现反正不少钱是可以活下来的，不少钱是可以发展的，不少钱是可以壮大的，对

我们来说我们就心安理得了。 

 

  在当今的 O2O 领域，补贴在获客上或许能够起到一定作用，但其并能不能留住用户。

O2O 行业长远的发展不是补贴能解决的，补贴烧钱也打不死对手。 
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